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Résumé

L’objet de la présente recherche est l’évaluation du degré d’adéquation entre le
programme de formation spécialisée filière handicap auditif et les exigences de la pratique
professionnelle du maître d’enseignement spécialisé, ces dernières ont été défini dans les
domaines suivant: la relation à l’enfant déficient auditif et la communication, le travail au sein
de l’équipe psychologique, le travail avec l’environnement, ainsi que celles liées à la
planification, l’exécution et l’évaluation, pour ce faire sept (07) hypothèses de travail ont été
nécessaires.

Pour garantir une démarche rigoureuse, nous avons opté pour la méthode
descriptivo-évaluative qui repose sur la lecture des données et leurs interprétations.

Nous avons ciblés  les maîtres d’enseignements spécialisés exerçant au sein de
l’école des jeunes sourds de Constantine qui constituent la population d’enquête.

A cet effet, nous avons utilisé le questionnaire comme outil afin de dégager les
exigences de la pratique professionnelle du maître d’enseignement spécialisé qui seront
soumis à une comparaison avec le programme de formation spécialisée.

D’autre part, nous avons ciblés huit (08) enseignants considérés comme source
d’information  quant aux objectifs liés aux modules dont ils avaient la charge.

De même, nous avons privilégié la méthode quantitative et qualitative par le recours
à l’indicateur professionnel afin de confronter les objectifs assignés aux modules au référent
métier.

Les résultats obtenus peuvent être traduits  comme suit :

- Le programme de formation spécialisée filière handicap auditif ne couvre pas
suffisamment les exigences de la pratique professionnelle du maître
d’enseignement spécialisé.

- D’autre part, les points forts du programme touche le domaine de la
communication.

- Le déficit du programme réside dans les domaines suivants : la relation à l’enfant
déficient auditif, le travail au sein de l’équipe psycho pédagogique et le travail
avec l’environnement, la planification l’exécution et l’évaluation.
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Summary

The object of this research is the evaluation of the degree  of adequacy between the
specialized training scheme die auditive handicap and the requirements of the
specialized professional  practice of the Master of teaching, these last were defined
in the  fields according to the relation with the auditive defective child and  the
communication, work within the psychological team, work with the  environment
like those related to planning, the execution and the  evaluation, with this intention
seven (07) working hypotheses were  necessary.

To guarantee a rigorous step, we chose the évaluative descriptive  method which
rests on the reading of the data and their  interpretations.

We targeted the Masters of specialized lesson exerting within the  school of the
young deaf persons of Constantine who constitute the  population of investigation.

To this end, we used the questionnaire as tool in order to release the  requirements of
the professional practice of the Master of specialized  teaching which will be
subjected to a comparison with the training  scheme specialized.

In addition, we targeted eight (08) teachers considered as source of  information as
for the objectives related to the modules of which they  had the load.

In the same way, we privileged the quantitative and qualitative method  by the
recourse to the professional indicator in order to confront the  aims of the modules
with the referent trade.

The results obtained can be translated as follows:

-     The training scheme specialized die auditive handicap does not cover
sufficiently the requirements of the  professional practice of the Master of
specialized teaching.

-     In addition, the strong points of the program touches  the field of the
communication.

The deficit of the program lies in the following fields:  the  relation with the auditive defective
child, work within the teaching  psycho team, and work with the environment, planning, the
execution, and the evaluation
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